

Pressemitteilung

Presse: Michaela Gottfried

Verband der Ersatzkassen e. V.

Askanischer Platz 1

10963 Berlin

Tel.: 0 30 / 2 69 31 – 12 00

Fax: 0 30 / 2 69 31 – 29 15

michaela.gottfried@vdek.com

www.vdek.com

 @vdek_presse

26. Juli 2023

Statement von BAS-Präsident Plate

vdek begrüßt Aussage „Gesetzgeber ist in der Pflicht, Finanzierung von GKV und SPV nachhaltig sicherzustellen“

Zur Pressemitteilung des Bundesamtes für soziale Sicherung (BAS) anlässlich der Veröffentlichung des BAS-Tätigkeitsberichts 2022 erklärt Dr. Jörg Meyers-Middendorf, Vertreter des Vorstandes des Verbandes der Ersatzkassen e. V. (vdek):

„Wir begrüßen die Aussage des Präsidenten des BAS, Frank Plate, der den Gesetzgeber hinsichtlich der Finanzierung der gesetzlichen Krankenversicherung und der sozialen Pflegeversicherung in der Pflicht sieht, ‘trotz des angespannten Bundeshaushalts Strukturen zu schaffen, um die Finanzierung der Sozialversicherung und damit letztlich die Versorgung nachhaltig sicherzustellen.’

Statt nachhaltige Lösungen auf der Einnahmen- und Ausgabenseite auf den Weg zu bringen, wie auch im Koalitionsvertrag angekündigt, ist es das derzeitige Muster in der Politik, bei Finanzreformen vor allem die Beitragszahlenden zu belasten, um das Finanzdefizit aufzufangen. Probleme werden damit nur weiter vertagt. So wurden die Beitragsätze in der Pflegeversicherung zum 1. Juli 2023 für einen Großteil der Versicherten erhöht und der Bundesgesundheitsminister hat bereits angekündigt, wenn es sein muss, 2024 auch die Krankenkassenbeiträge erneut zu erhöhen. Gesamtgesellschaftliche Aufgaben müssen jedoch vom Staat finanziert werden. Auch die Maßnahmen der letzten Pflegereform sind nicht nachhaltig, wie die ständig steigenden Eigenanteile in den stationären Pflegeeinrichtungen, die der vdek veröffentlicht, aktuell wieder zeigen.“

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleistungsunternehmen aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 28 Millionen Menschen in Deutschland versichern:

- Techniker Krankenkasse (TK), Twitter: @TK_Presse
- BARMER, Twitter: @BARMER_Presse
- DAK-Gesundheit, Twitter: @DAKGesundheit
- KKH Kaufmännische Krankenkasse, Twitter: @KKH_Politik
- hkk - Handelskrankenkasse, Twitter: @hkk_Presse
- HEK - Hanseatische Krankenkasse, Twitter: @HEKonline

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) wurde am 20. Mai 1912 unter dem Namen „Verband kaufmännischer eingeschriebener Hilfskassen (Ersatzkassen)“ in Eisenach gegründet. Bis 2009 firmierte der Verband unter dem Namen „Verband der Angestellten-Krankenkassen e. V.“ (VdAK).

In der vdek-Zentrale in Berlin sind mehr als 300 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt. In den einzelnen Bundesländern sorgen 15 Landesvertretungen mit insgesamt rund 400 sowie mehr als 30 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Pflegestützpunkten für die regionale Präsenz der Ersatzkassen.